
19VENERDÌ 10 SETTEMBRE 2010

Dal 13 settembre Al Comprensivo 910 studenti - Corso di design al Liceo Artistico

Trino, sui banchi in... 1400
All’Istituto Alberghiero 150 alunni nelle sei prime classi

Bilancio Orlando: «Vetrina per farci conoscere»

“Fora tut” a Trino
con i commercianti

Comune I lavori 
dell’amministrazione 
per ampliare le 
strutture al servizio dei 
vari plessi

 TRINO :

Ultimi preparativi a Trino in 
vista dell’apertura dell’anno 
scolastico che si annuncia ric-
co di novità, dopo i lavori agli 
istituti cittadini che sono stati 
effettuati in estate. La struttura 
dell’Alberghiero ha subito un 
notevole ampliamento per ac-
cogliere nel migliore dei modi 
i nuovi studenti, 150 dei quali 
sono iscritti alle classi prime. 
Una richiesta di nuovi spazi 
era indispensabile per questa 
scuola ad indirizzo professio-
nale che negli ultimi anni ha 
avuto una crescita esponen-
ziale. I locali rinnovati ospite-
ranno una nuova presidenza, 
una nuova segretaria, una sala 
per gli insegnanti, oltre a tutti 
gli spazi utili ad una corretta 
gestione del cosiddetto “tem-
po scuola”. Senza dimenticare 
i nuovi laboratori e le nuove 
aule, compresa quella per i 
portatori di handicap. Un’al-
tra novità importante è rappre-
sentata dalla collaborazione 
con altri enti del territorio e 
con importanti nomi di fama 
nazionale e internazionale del 
mondo della ristorazione. Gli 
attuali locali, con ingresso 
da via Vittime di Bologna, si 
uniranno pertanto con quel-
li dell’ex scuola dell’infanzia. 
Vediamo pertanto nel com-
plesso il numero degli alunni 
di quest’anno: 425 allievi con 
sei prime (150 ragazzi), quat-
tro seconde (96), quattro ter-
ze (89), due quarte (57) e due 
quinte (33).
Restando alle superiori, ci 
spostiamo alla sede stacca-
ta di Trino del Liceo Artisti-

co Alciati di Vercelli, situata 
in piazza Garibaldi, con il suo 
corso di design che si effettua 
solo a Trino con i laboratori 
artistici del vetro e ora anche 
quello del metallo con l’orefi-
ceria: saranno quattro le classi, 
dalla prima alla quarta, per 60 
allievi in tutto.

Il trasloco alla materna
Spostandoci all’Istituto Com-
prensivo, i riflettori sono pun-
tati sulla nuova scuola dell’in-
fanzia, proprio alla vigilia 
dell’inizio della stagione sco-
lastica 2010-2011. Il trasloco 
è stato ultimato proprio negli 
ultimi giorni, l’edificio è situa-
to a ridosso del parco di San 
Michele, a fianco della scuola 
media. 
«La soddisfazione più gran-
de è che lunedì 13 settembre, 
all’apertura del nuovo anno 
scolastico, i bambini della ma-
terna trinese avranno regolare 
accesso alle aule, all’edificio, 

alla mensa e ai giochi di questa 
nuova struttura» spiega il sin-
daco Marco Felisati. A giugno 
2009 «sulla carta si partiva da 
una situazione complessa con 
la ditta in fortissimo ritardo, e 
far combaciare le disponibilità 
economiche del Comune, con-
dizionate dal patto di stabili-
tà, con i forti ritardi nei lavori, 
è stato complesso. L’impegno 
però è stato ripagato e con i 
dovuti accorgimenti e il buon 
senso, ora Trino ha una nuo-
va scuola materna bella, mo-
derna, accogliente, circondata 
dal verde, un gioiellino che è il 
fiore all’occhiello per la città. È 
stato un lavoro complesso e ar-
ticolato che ci ha impegnati da 
giugno 2009 a tutt’oggi ma ora 
siamo ampiamente soddisfatti 
del risultato finale». 
Il nuovo edificio è dotato di sei 
aule, un ampio dormitorio, un 
salone per le attività ludiche e 
un salone per quelle di labo-
ratorio. Ha giardini sul fron-

te e il retro con giochi che sa-
ranno fruibili dalla prossima 
primavera quando l’erba e le 
piante seminate daranno i lo-
ro frutti. 

Anche una nuova viabilità
«Ringraziamo le insegnanti e 
la dirigenza dell’Istituto Com-
prensivo per la collaborazione 
fornita in tante riunioni per co-
ordinare il trasferimento dal-
la vecchia alla nuova scuola 
materna - aggiunge l’asses-
sore all’istruzione Giuseppe 
Ferraro - una grande critici-
tà superata è stata terminare 
l’anno scolastico al 30 giugno 
e dal giorno dopo impacchet-
tare tutto per il trasferimento 
nel nuovo edificio. Un grazie 
lo dobbiamo anche a tutte le 
ditte che in queste settimane 
hanno lavorato sodo e consen-
tito la riconsegna alla città di 
questa scuola». Sono in tutto 
910 gli studenti: a Trino sono 
151 quelli dell’infanzia (che 

diverranno 161 dal 1° febbraio 
2011), su sei sezioni; 326 alle 
elementari su sedici classi; 259 
alle medie su dodici classi. A 
Palazzolo sono 36 all’infanzia e 
47 alle elementari; a Ronsecco 
52 alle elementari e a Tricerro 
39 all’infanzia. Costanzana si 
appoggia su Tricerro e Ron-
secco. Infine l’amministrazio-
ne comunale ha provveduto 
a fare asfaltare via Vittime di 
Bologna: la parte pedonale del 
marciapiede e l’area parcheg-
gi. La viabilità sarà completata 
con le strisce del parcheggio 
solo sul lato della siepe della 
via: «Chiediamo a tutti i geni-
tori di non fare più sosta fuori 
dai parcheggi e agli insegnanti 
di prendere in considerazio-
ne piazza Garibaldi come ba-
se per parcheggiare le proprie 
auto - ha spiegato l’assessore 
Mario Burrone - tutto ciò per 
non congestionare la viabilità 
di questa strada». 

Maurizio Inguaggiato

L’edificio che ospiterà la nuova scuola materna di Trino

Suona la campanella...

TUTTI GLI ORARI PER 1395 SCOLARI
SIA IN CITTÀ CHE NEI PAESI
Ecco tutti gli orari d’ingresso a scuola di 
lunedì 13 settembre dei 1.395 allievi: a Trino 
l’infanzia dalle 8 alle 13,30 con servizio 
mensa; le elementari dalla seconda alla 
quinta dalle 8,15 alle 12,15, le prime dalle 
8,45 alle 12,15, senza servizio mensa; le 
medie, dalle 8 alle 13 per seconde e terze, 
dalle 8,30 alle 13 per le prime, senza servizio 
mensa. 
A Palazzolo e a Tricerro l’infanzia sarà dalle 8 
alle 13,30 con servizio mensa; a Palazzolo e 
Ronsecco le elementari dalle 8,30 alle 12,30, 
senza servizio mensa. 
All’Alberghiero di Trino dalla seconda alla 
quinta si entrerà alle 8,30, le prime alle 9,30, 
per tutti uscita alle 13,30. Al Liceo artistico 
per tutti dalle 9 alle 13.

 TRINO :

Un clima gradevole saba-
to sera ha accompagnato lo 
svolgimento della manifesta-
zione “Fora tut” organizzata 
dall’Associazione Operatori 
Commerciali di Trino in col-
laborazione con il Comune e 
l’ASCOM. Gli operatori hanno 
esposto le loro merci, propo-
nendo gli ultimi saldi estivi, in 
particolare i più giovani hanno 
sfruttato l’occasione di effet-
tuare gli ultimi giri sulle giostre 
che erano collocate in piazza 
Mazzini, oppure di sostare con 
curiosità presso lo stand della 
“Brigata Fantasma Soft Air” di 
Casale Monferrato. I bambini 
si sono divertiti sui gonfiabili 
di piazza Audisio. 
È toccato ai ragazzi del Moto 
Club Trinese garantire l’aspet-
to gastronomico con la panissa 
e la birra. La collocazione della 
manifestazione non ha però 
convinto tutti i commercianti: 
qualcuno infatti ha fatto notare 
che la data era troppo ravvici-
nata alla recente festa patrona-
le di San Bartolomeo.
Forse la gente è scesa in stra-
da senza considerare i “saldi”, 
ma è certo che questa vetri-
na notturna tornerà utile in 
futuro, come spesso avviene 
quando si organizzano queste 
manifestazioni. 

Si pensa già al futuro
Tutti i suggerimenti verranno 
certamente presi in considera-
zione dal presidente dell’AOCT 
Antonio Orlando e dai suoi 
collaboratori per le prossime 
iniziative.
«In generale ci riteniamo sod-
disfatti per l’afflusso di visitato-
ri che siamo riusciti ad attirare 
nel nostro paese nelle varie ma-
nifestazioni e per questo, inten-
do ringraziare i commercianti 
soci della nostra associazione, 
che con la loro partecipazione, 

i loro consigli e le costruttive 
critiche, hanno reso interessan-
ti tutti i nostri appuntamenti 
- spiega Orlando - credo, poi, 
sia necessario sottolineare la 
disponibilità dei Vigili Urbani, 
del Comune, e dell’Ascom, sen-
za questi sostegni tutte le ma-
nifestazioni sarebbero sicura-
mente improponibili».
Con la “Fora tut” si è in pra-
tica conclusa l’estate 2010 
dell’AOCT: «Tra pochi giorni 
il direttivo si riunirà per im-
postare, nel limite delle dispo-
nibilità economiche, attrazio-
ni ed eventi da proporre per il 
mese di dicembre - aggiunge 
- il presidente - inoltre nella 
stessa riunione il direttivo de-
ciderà la data per la prossima 
riunione sociale, e i soci, come 
di consuetudine, saranno av-
visati tramite lettera che verrà 
consegnata a domicilio degli 
associati, come peraltro il ver-
bale della riunione».

m.i.

Un momento del “Fora tut” che si è svolto nel centro di Trino

Domenica 12 settembre

Estate Candiese
a ritmo di jazz

(e.q.) - Domenica 12 a 
Candia ultimo appuntamento 
dell’Estate Candiese. A 
partire dalle ore 20,30, 
presso piazzetta Leonardo 
da Vinci, l’assessorato 
alla Cultura e Biblioteca 
Comunale, propongono n 
aperitivo con J.R.A.C. electric 
jazz quartet che vedrà come 
protagonisti Renato Tassiello 
alla batteria, Andrea Rogato 
al piano, Gigi Andreone al 
basso e Piero Capra alla 
chitarra. Alle 21.30 concerto 
jazz con Ermanno Principe 
Trio. 
Durante la serata, a partire 
dalle 19,30, saranno presenti 
stand gastronomici.

Domenica 12

La tragedia
di Andrea Picco
un trinese
a Mauthausen

Associazione Tra i prossimi appuntamenti la gita all’abbazia di Morimondo e a Vigevano

La marcia dell’amicizia dei trinesi
Comitato del Gemellaggio in Germania nella regione della Mosella

Area Grotto, fotovoltaico, sicurezza...

Villanova in Consiglio:
lungo botta e risposta
tra Ferraris e Cabiati

 VILLANOVA :

Il Consiglio comunale è morto? No è vivo e vegeto. Anche se il 
manifesto di avviso di convocazione di seduta, incollato nell’area 
di affissione di piazza Finazzi, pareva indicare il contrario: ap-
piccicato su un necrologio talmente bene, risultava come un 
annuncio da morto... Cristianamente è mancato ai suoi cari... 
poi seguiva l’ordine del giorno del Consiglio... e terminava con 
Requiescat in pace. Ma il Consiglio di venerdì scorso è stato tutto 
il contrario di un mortorio anzi... La minoranza ha presentato 
una raffica di interrogazioni e per una buona ora e mezza si è 
assistito al botta e risposta Ugo Ferraris capo dell’opposizione 
e il sindaco Mauro Cabiati. I temi? La crisi occupazionale (con 
il problema del futuro delle Diffusioni Grafiche), l’area ex Grot-
to, lo sviluppo della zona commerciale, sicurezza e viabilità nel 
paese, illuminazione pubblica e impianti fotovoltaici.
Tra le questioni che da anni sono oggetto di dibattito in paese c’è 
l’area ex Grotto dove è stata realizzata una rotonda prospiciente 
l’ex statale. La minoranza ha chiesto a che punto è la questio-
ne: «La rotonda - ha risposto il sindaco - è stata realizzata su un 
terreno privato, dove pende un fallimento. La passata ammini-
strazione non ha chiesto l’uso pubblico di questo pezzo di terreno 
tanto che la questione è rimasta per lungo tempo bloccata. Ora 
noi abbiamo contattato il giudice del Tribunale per l’uso pub-
blico così da sbloccare la situazione, ma i tempi non appaiono 
brevi». Sul fronte della viabilità Ferraris ha rimarcato «la poca 
vigilanza sul traffico in paese: manca soprattutto un vigile che 
controlli il transito veicolare nelle ore di più traffico». Per Ca-
biati «il servizio non viene più svolto direttamente dal Comune 
ma dall’Unione che prevede comunque la presenza dei vigili in 
diversi momenti della settimana». Interventi, secondo, Ferraris, 
che «non risolvono il problema: sarebbe meglio intensificare la 
presenza dei vigili». 
Sul fotovoltaico, invece, Cabiati ha sbottato: «Abbiamo bloccato 
l’installazione degli impianti su palestra e municipio: il tetto della 
prima, secondo i tecnici, non può sopportare un impianto di tale 
genere, mentre per il secondo è un edificio tutelato dalle Belle Arti 
e quindi non consono ad ospitare l’impianto. Abbiamo scoperto 
che gli impianti sono stati acquistati dal Comune senza un pro-
getto, un appalto e un contratto e con un leasing: è roba da galera! 
Quando ci siamo insediati abbiamo bloccato le installazioni. E 
chissà come mai non abbiamo sentito più nessuno!». E Cabiati, 
al termine del Consiglio, ha anche rincarato la dose contro la 
passata amministrazione: «Da un anno stiamo provvedendo 
ai disastri del passato: dalla palestra dove abbiamo riscontrato 
tanti problemi alla struttura, fino alla scuola, alla casa di riposo 
e alla biblioteca dove le librerie nuove stavano cedendo...». Di-
chiarazioni che non sono piaciute a Ferraris: «Chi governa cri-
tica sempre chi lo ha preceduto. È sempre successo. E poi voi che 
eravate in minoranza non avete controllato?». «Molte cose sono 
state dette - ha ribattuto Cabiati - mentre di altre non eravamo 
al corrente...». Un botta e risposta tra i due che ha caratterizzato 
tutta la seduta consiliare, con battute a livello personale che non 
sono piaciute a Ferraris. Insomma un Consiglio molto vivace... 
altro che Requiescat in pace!

Pier Luigi Buscaiolo

 TRINO :

(mi) - Nell’ambito delle attività 
di gemellaggio, si è svolta da 
13 al 20 agosto la 23a marcia 
dell’amicizia. Quest’anno i “ge-
melli” tedeschi, cui è spettato 
il compito dell’organizzazione, 
hanno proposto Leiwen sulla 
Mosella. Un paesino immerso 
nelle vigne che producono i 
rinomati vini. Per gli 83 par-
tecipanti, tra cui 15 italiani, è 
stata l’occasione per ritrovar-
si, effettuare camminate rilas-
santi, godere delle diverse at-
tività ricreative, apprezzarne 
la ricca cucina, visitare città e 
monumenti.
Il Comitato del Gemellaggio si 
appresta ad organizzare l’ulti-
ma attività del 2010, la gita so-
ciale che avrà luogo domenica 
3 ottobre all’abbazia di Mori-
mondo e Vigevano. Un momento della marcia dell’amicizia svoltasi in Germania

Da Caresana Su Facebook l’appello di Max Cerruti

Non toccate le corse dei buoi!
 CARESANA :

«A chi vuole eliminare le tradizioni plurisecolari 
del nostro territorio, dicendo che maltrattiamo 
gli animali, venite nelle stalle e scoprirete che 
amiamo più i nostri buoi di ogni 
altra cosa». Sono queste le pa-
role con cui si apre la pagina del 
nuovo gruppo di Facebook “Non 
toccate le corse dei buoi… sono 
la nostra vita”, nato in seguito alle 
dichiarazioni del ministro del Tu-
rismo, Michela Vittoria Brambilla. 
Quest’ultima ha affermato la ne-
cessità di dare luogo ad un’appro-
fondita analisi di quelle che sono 
oggi in Italia le manifestazioni che 
coinvolgono gli animali, allo scopo di valuta-
re se esse siano produttive di effetti positivi e 
quindi si renda opportuno promuoverle e so-
stenerle con maggiore vigore in quanto patri-

monio della nostra tradizione, o se in taluni casi 
non sia meglio rivederne la forma o addirittura 
farne a meno. Il gruppo di Facebook, fondato 
da un veterano della corsa dei buoi, Max Cer-
ruti (nella foto), vuol far comprendere che gli 

animali vengono trattati con tutti i 
riguardi, vengono accuditi, curati 
e  alimentati nel migliore dei modi.  
«Si tratta di un qualcosa che per 
noi è davvero importante - afferma 
Cerruti - lo scioglimento del voto 
al santo patrono che, ogni anno, 
si realizza con la corsa dei buoi, si 
svolge nel massimo rispetto degli 
animali. Tramite questo gruppo, 
vorremmo anche gemellarci con 
la città di Siena, il cui palio è stato 

apertamente indicato come una delle manife-
stazioni a rischio». Il gruppo, ad oggi, ha già 
ottenuto il riscontro di 141 membri.

Emanuela Quirci

Trino, soggiorno marino
per 52 anziani a Cattolica

(mi) - Saranno 52 le persone che usufruiscono del  :

soggiorno al mare per anziani messo a disposizione dal 
Comune di Trino. La comitiva partirà per Cattolica sabato 
11 e soggiornerà in Romagna fino al 18.

Trino, il mercato ambulante
si sposta in piazza Mazzini

(mi) - Dovrebbe avvenire nella seconda parte di  :

settembre lo spostamento del settore alimentare del 
mercato ambulante settimanale di Trino. Le bancarelle 
si trasferiranno infatti dall’attuale zona di corso Cavour 
nella rinnovata piazza Mazzini. Per tutti gli altri operatori 
sarà invece rivista l’assegnazione dei posti.

Caresana, buona affluenza
per i “Sapori d’autunno”

(e.q.) - Grande successo per “Sapori d’autunno”,  :

la festa che ogni anno anima il primo weekend di 
settembre di Caresana. L’area polivalente ha ospitato 
numerose persone, attirate dalle orchestre di fame e 
dall’ottimo menù a base di piatti tipici della tradizione 
locale. La serata di sabato 4 settembre è stata animata 
dalla voce di Alex Cabrio, mentre quella di domenica 5, 
l’orchestra Michele e Diana ha riproposto i suoi pezzi. 
«Tuttavia, nonostante la formula di successo - afferma il 
presidente del comitato festeggiamenti Elio Binelli - le 
prossime sagre potrebbero essere totalmente diverse. È 
necessario un rinnovamento sia a livello di cariche che di 
programmi». Per concludere, Binelli ringrazia tutti coloro 
che, negli anni, si sono prodigati per la buona riuscita di 
tutte le iniziative.

Mede, tre giorni di festeggiamenti
con il “Palio d’la Ciaramela”

(m.c.) - Tre giorni di festa a Mede per il “Palio d’la  :

Ciaramela”. Tra gli appuntamenti spicca la serata “Un 
quintale di musica” in programma questa sera, venerdì 
10 settembre, dalle ore 21.30, con i Camaleonti, Mal e 
Leano Morelli. Sabato visita agli angoli caratteristici del 
paese e domenica 12, alle 16, gioco “d’la Ciaramela”.

 TRINO :

(mi) - “Andrea Picco (Trino 
1887 - Mauthausen 1945). La 
tragedia di un uomo comune”. 
È questo il titolo della confe-
renza del prof. Francesco Ri-
gazio che si terrà domenica 12 
settembre, alle ore 10, presso il 
salone della biblioteca civica, 
su iniziativa dell’Associazione 
Culturale Gruppo Senza Sede. 
L’intento degli organizzatori è 
quello di ricordare un grande 
trinese, ai più poco conosciuto 
e di non dimenticare gli anni 
del nazifascismo. I trinesi morti 
nei campi di concentramento 
furono sei: quattro ebrei (Bet-
tina Segre, Davide Segre, Gia-
cobbe Foa, Celestina Muggia) 
ad Auschwitz, il sergente Ro-
mildo Zecchin a Mauthausen 
e appunto il partigiano Andrea 
Picco. 
Rigazio racconta la storia di 
Andrea Picco in un saggio di 
21 pagine che verrà distribuito 
proprio in occasione di questo 
appuntamento: «I numeri non 
hanno pensieri, mi aveva detto 
una volta con strana lucidità il 
mio compagno di tornio, An-
drea Picco, mentre lavoramo 
alla Steyr - racconta Terenzio 
Magliano in “Mauthausen: ci-
mitero senza croci” - noi, non 
ridevamo quasi mai, poveri nu-
meri privi di valore, non pensa-
vamo. Ci auguravamo solo tre 
cose: resistere (difficile), man-
giare (molto difficile), vivere 
(difficilissimo)”. Picco giunse a 
Mauthausen il 21 febbraio 1944, 
il suo numero era il 53441. Nel 
giugno 1946 il Consiglio comu-
nale di Trino, propose di dedi-
care ad Andrea Picco una via, in 
sostituzione di via Duca d’Ao-
sta. La Prefettura di Vercelli non 
accossentì, ma il Consiglio con-
fermò la sua volontà senza, pe-
raltro, realizzarla. Ad Andrea 
Picco fu poi dedicata una via 
(traversa di via Pasubio) negli 
anni ‘60.


